

Oxford, beide Universitätsstädte, sind vor allen andern merkwürdig.

Schottland, ehemals ein eigenes Königreich, liegt in dem nördlichen Theil von Großbritannien und ist ein rauhes Gebirgsland, das ergiebiger ist an Metallen, als an Getreide. Es enthält auch eine Menge Seen, die man Lochs nennt. Die Schottischen Gebirgsbewohner haben eine ganz eigene Tracht und eigene Gebräuche. Der Religion nach sind die Schottländer Protestanten.

Edinburg, die Hauptstadt von Schottland, hat 103,000 Einwohner. — Glasgow, Aberdeen, Inverness sind ebenfalls merkwürdig.

Zu Schottland gehören auch die Hebriden, die Orkney- und Shetlandinseln. — In Ostindien und America haben die Engländer sehr große Besitzungen.

Irland, eine abgesonderte große Insel, hat Ueberfluß an Korn, Gras und schönem Vieh; Wein und edle Früchte bringt es aber so wenig als England. Zwei große Flüsse, der Shannon und die Barrow,